

# ROUBAIX

## NOS PRIMES

Voir plus loin nos Bons-Primes. Avec 6 BONS et 2 fr. 90, on a droit à 6 Couteaux indémarchables.

Avec 10 BONS et 3 fr. 50, on a droit à 18 pièces de table : 6 cuillères, 6 fourchettes, 6 couteaux à café.

Coopérative « La Paix » 73, 75, 76, boulevard de Belfort, Roubaix

La plus importante coopérative de la région du Nord.

BOULANGERIE, CHARBONS, EPICERIES, COUTELLERIE, QUINCAILLERIE, etc.

Marchandises de première qualité. Panification soignée.

La seule coopérative de Roubaix qui distribue gratuitement des secours à ses coopérateurs malades, blessés, en chômage ou en grève.

500 MILLE PAINS distribués gratuitement en une seule année.

Importants bénéfices partagés tous les six mois.

LES COUJATERIES DE LA « CROIX »

La laine de la « Croix » ne saurait démentir devant un cerceuil, et pour notre regrette camarade Emile Moreau, cette laine était si grande que les cierges de St-Antoine que le journal cotinon doit avoir accompagné l'annonce de sa mort, d'injures grossières qui dénotent un esprit mesquin.

La correction de son attitude souligne ainsi avec d'autant plus de force, tout ce que celle de la « Croix » a de bien et de décevant.

L'éducation et le savoir-vivre ne sont pas à la portée de toutes les intelligences, surtout lorsqu'elles sont abîmées par la fréquentation des sociétés : la « Croix » nous l'affirme à nouveau renforcé ainsi la certitude que nous en avions.

G. L.

CONSEIL MUNICIPAL

Le Conseil municipal de Roubaix se réunira en session ordinaire de mai, le vendredi 25 juin à 8 heures du soir.

Contrairement à ce que plusieurs de nos confrères avaient annoncé il n'y aura pas de réunion vendredi prochain.

Un noyé

Mardi matin, vers 6 h. 1/2, des passants ont découvert au quai de l'Hotel de la Gare un individu flottant à la surface de l'eau.

Le corps a été reconnu par celui de Pierre Dewinne, âgé de 65 ans, charpentier, demeurant rue des Longues-Haies, cour Jénart, 4.

Le malheureux vieillard avait quitté son domicile au matin vers 11 heures.

On présume que le pauvre homme a été victime d'un accident.

Le corps a été transporté à la Morgue de l'Hotel-Dieu, où M. le docteur Bolo, médecin légiste, a procédé avec M. Grimaldi, commissaire de police, aux constatations d'usage.

Conférence-Banquet de Presse

Le comité organisateur met la dernière main à la préparation de la fête démocratique du 21 juin : il a vu une partie de son matériel autant que sincèrement cordiale et ne menagera rien pour que ses hôtes emportent de nombreux et agréables souvenirs.

Une telle manifestation n'est pas une réclamation et l'apologie intéressée d'une candidature ; c'est une œuvre qui vise à élever le niveau moral et intellectuel de la population.

Une telle manifestation n'est pas une réclamation et l'apologie intéressée d'une candidature ; c'est une œuvre qui vise à élever le niveau moral et intellectuel de la population.

Une telle manifestation n'est pas une réclamation et l'apologie intéressée d'une candidature ; c'est une œuvre qui vise à élever le niveau moral et intellectuel de la population.

relé où se trouvait le sous-brigadier Labbe, interpellé et arrêté. A la réponse négative de son ami, elle intervint grossièrement. Elle fut démise et sera condamnée aujourd'hui à la maison d'arrêt de Lille.

VOL DE MONTRE. — Mme Eugénie Osterlinck, femme Rean, ménagère, rue Beaurivage, 4, a été victime d'un vol de montre d'or, qui lui a été dérobée mardi matin, vers huit heures et demie.

Plainte a été déposée à la police.

ETAT-CIVIL DES ARTS INDUSTRIELS DE ROUBAIX. — Nous sommes heureux de constater les efforts faits à l'Ecole Nationale pour leurs fruits. Nous apprenons, en effet, que des élèves viennent d'être lauréats du X<sup>ème</sup> concours de la société d'encouragement à l'Art et à l'Industrie :

M. Dudot, modesteur, obtient un 5e prix d'une valeur de 50 francs.

M. Vanoverbecke, modesteur, obtient une mention lui donnant droit à un objet d'art.

C'est avec plaisir que nous portons ces succès à la connaissance des Roubaisiens.

On sait, en effet, l'importance qu'à Paris, le concours organisé par cette Société.

Les deux élèves appartenant au cours de sculpture dont le professeur est M. Ollé, le sculpteur roubaisien.

Il n'y a que les GALERIES LILLOISES, 45, rue Nationale, Lille, pour pouvoir offrir à leurs clients, un choix de plus de 25.000 CHAPEAUX DE PAILLE de tous genres et de tous prix.

ETAT CIVIL De ROUBAIX du 16 juin 1903.

Naissances. — Paul Billeau, rue Chapelle-Carrie, 27. — Emile Pottier, rue de Mouvaux, cour Duregagnon, 10. — Yvonne Tahon, boulevard de la République, 5. — Jules Marissal, rue du Carlingy, 13. — Gustave Verchery, rue Blanchemalle, 17. — Joseph Duvicq, boulevard de la République, 12. — Edouard Zennevoit, rue du Carlingy, cour Lallemant, 3. — Henriette Dubucq, rue d'Alger, cour Maillet, 4.

Décès. — Florence Delitte, 40 ans, ménagère, rue de la Roche, 46. — Louis Simon, 9 mois, rue des Fossés, 128. — Marie Remicq, 21 ans, épicière, rue Boucher-de-Perthes, 25. — Mélanie Demeyer, 4 ans, rue des Longues-Haies, 179, cour Duregagnon, 10. — Arthur Bogart, 11 mois, rue du Marquisat, 10. — Marie Vandeweyer, 74 ans, propriétaire, boulevard de la République, 31. — Mathurin Giorieux, 41 ans, marchand de charbons, rue Vaucaudin, 13. — Angèle Vandeweyer, 9 mois, rue Blanchemalle, 17. — Léon Lesaffre, 45 ans, gazier, rue de Blanchemalle, 17. — Pierre Devincq, 65 ans, charpentier, rue de Watrines.

Mort-nés, 3.

Le Conseil d'administration de la société coopérative LA PAIX convoque en assemblée générale ordinaire semestrielle ses porteurs de parts d'intérêts pour le dimanche 28 juin courant, à 10 heures précises du matin, en son local, boulevard de Belfort, 73-75.

Ordre du jour : 1. Formation du bureau. 2. Constatation du nombre de présents et dépôt sur le bureau de la convocation légale. 3. Lecture des deux derniers procès-verbaux d'assemblées générales. 4. Rapport du Conseil d'administration. 5. Rapport de l'épicerie. 6. Rapport de la commission de contrôle. 7. Rapport de la commission des travaux. 8. Vote sur les quatre rapports précédents et fixation de la date et du montant du partage. 9. Rapport de la commission de prévoyance et de propagande. 10. Renouvellement partiel du conseil d'administration. 11. Renouvellement de la commission de contrôle. 12. Tirage des primes (67 primes de 3 fr. chacune, soit un total de 201 francs partages).

Le Conseil d'administration.

## TOURCOING

La grève des mouleurs de Tourcoing

Dans son dernier numéro, le journal bi-mensuel La Fonderie, organe officiel de la Fédération des Mouleurs en métaux et parties similaires de France, publie l'article suivant, relatif à la grève des mouleurs de Tourcoing.

Depuis longtemps une situation très tendue existait à la fonderie Lamourette frères, elle vient d'aboutir à un conflit.

Dans le courant du mois de janvier dernier, ce fut grâce à la patience du Syndicat et à la médiation défavorable du travail que la grève fut évitée.

Il s'agissait en l'occurrence d'une diminution de salaire imposée par l'application de la journée de 10 heures 1/2 qui n'eut lieu que huit mois après les prescriptions légales et sur les injonctions de l'inspecteur du travail.

MM. Lamourette auraient pu se contenter de ce résultat arraché à la faveur du chômage, mais leur autorité assés insolente que ridicule, qui dénote plutôt la foi que l'intérêt, exigèrent d'autres concessions de leur personnel qui, à son tour, va démontrer qu'ils ne sont pas si forts.

Les camarades ne se lassèrent pas prendre de ses griffes veloutées, car il est des degrés de bassesse que l'égoïsme même le plus profond ne peut excuser. On ne sait pas à ce point avec la prétention de conserver l'estime des travailleurs quand, pour ces derniers, on ne consent aucun sacrifice et qu'on se contente d'agir contre eux selon les indications du maître qui commande et qui paye.

D'accord avec la Fédération, les mouleurs refusèrent le luxe du temps pour les différents travaux.

Le 4 juin le contremaître donne un modèle à un camarade en lui disant : « Tenez, il en fait six moules par jour ». Ce camarade protesta contre cette manière d'agir. Biondetti répondit que c'était le patron qui voulait ainsi et que du reste s'il ne voulait pas s'y conformer il pouvait partir. Et en effet il partit, mais suivi de tous les mouleurs de la maison au nombre de 14, conformément aux décisions prises précédemment dans une assemblée générale.

Dans une seconde assemblée générale du 7 juin, sur la proposition des camarades en grève, il fut décidé de soumettre les revendications suivantes :

1<sup>o</sup> Suppression de la fixation du temps pour chaque travailleur quand, pour ces derniers, on ne consent aucun sacrifice et qu'on se contente d'agir contre eux selon les indications du maître qui commande et qui paye.

2<sup>o</sup> Application de l'horaire affiché et installation d'une horloge dans l'atelier ; 3<sup>o</sup> Augmentation de 50 % pour les heures supplémentaires ;

4<sup>o</sup> Augmentation des salaires proportionnellement avec la diminution de la journée de travail, de 11 h. à 10 h. 1/2.

5<sup>o</sup> Garantir les ouvriers du froid pendant l'hiver ;

6<sup>o</sup> Responsabilité des patrons pour les effets brûlés ou installation de picards à la disposition du personnel ;

7<sup>o</sup> Engagement pour les patrons ne faire aucune victime de grève.

Les grévistes tentèrent d'user de la conciliation du juge de paix, mais MM. Lamourette déclarèrent hautement que les grévistes ne faisaient plus partie de leur personnel. Cela est assez facile à dire, mais pour s'en procurer un nouveau la chose paraît bien ardue à ces deux orgueilleux qui finiront bien par baisser la tête et faire leur arrangement à l'égard des goûts d'exploiteurs et surtout s'ils en adoucent les profits.

MM. Lamourette ne sont pas encore revenus de leur entêtement.

Il ont, à force d'ouvriers et de promesses révoqués, recouverts de picards, qui viennent chaque matin de Lille, aux frais des patrons. Vrai, quelle générosité !

Les deux renégats n'osent sortir le midi. Ils ne tarderont pas à apprécier, comme il convient, le bague capitaliste dans lequel ils ont été échoués.

Leur trahison ne saurait en tout cas décourager les grévistes.

Respectons les morts

La police a surpris et arrêté lundi soir, quatre jeunes gens qui, vêtus d'une façon assez sommaire, se promenaient dans un bassin rétrogradé de l'usine Toulemonde, au boulevard Gambetta, le long de la ligne du chemin de fer.

Ce sont les nommés Charles Moriau, 19 ans, rue de Tournai, 64. — Joseph Franchet, 18 ans, même adresse. — Emile Virech, 18 ans, rue de la Barbe-Or, 16. — Denis Lucas, 10 ans, rue de Tournai, 64.

Les trois premiers ont été maintenus en état d'arrestation. Denis a été relâché en raison de son jeune âge.

Les dévaliseurs de cadiers

Dans la nuit de lundi à mardi, des malfaiteurs ont pénétré, en passant par les jardins environnants, dans la cour de l'habitation de M. Auguste Peco, rue de Gand, 284.

A leur approche, les poules s'enferrèrent dans toutes les directions, si bien que les malfaiteurs durent se contenter d'un lapin qui n'avait pu se sauver de la portée d'escampette.

Plainte a été déposée à la police par M. Peco qui est bien de la peine, mardi matin, à rassembler ses pensionnaires à plumes.

Les Rentés des Travailleurs

Chez Alphonse Polet, fabricant, un lauréat, Jean Heulot, 25 ans, demeurant à Roubaix, rue Léonard, 139, s'est piqué la main droite ; 15 jours d'incapacité de travail.

Un terrassier, Alphonse Thieffry, 31 ans, domicilié rue des Anches, cour Freres-Baudin, à Roubaix, et travaillant au canal de Bonnières par la rue de la République, s'est blessé à l'épaule gauche en portant un rail ; 12 jours d'incapacité de travail.

Un peignage Achille et Pierre Polet, un homme de peine Jules Tardieu, 16 ans, demeurant à Roubaix, rue Bernard, cour Boyaval, 8, s'est contusionné le gros orteil gauche ; 8 jours d'incapacité de travail.

Concert public

Les Trompettes « La Revanche », et l'Orphéon « La Jeunesse Lyrique », exécuteront le jeudi 18 juin 1903, à 8 heures et demie du soir sur le kiosque de la gare, les morceaux suivants :

1. Les Trompettes « La Revanche ». — 1. Allegro (L. Braye). — 2. Air varié pour trompette, solo (L. Braye). — 3. Fantaisie numéro 2 (L. Braye).

4. Les Orphéons « La Jeunesse Lyrique ». — 5. Les Enfants des Montagnes (Saintes). — 6. Schottische de Concert (L. Braye). — 7. Grande fantaisie de Coucou (G. Lambert).

Informations et Communications diverses

AU FEU ! — Lundi soir, vers 9 heures un commencement d'incendie s'est déclaré dans la cuisine de M. César Moulard, manoeuvrier, rue de l'Arrière-Cour, 75.

Le feu a pris dans des vêtements d'enfants et s'est communiqué à des rideaux. Des voisins, accourus, ont éteint à l'aide de seaux d'eau.

Les dégâts s'élevaient à 100 francs. Pas d'assurance.

ARRIVAGES AUX HALLES. — Hier mardi, il est arrivé aux halles : marée, 20 kilos ; pommes de terre, 250 kilos ; tomates, 30 kilos ; fraises, 75 kilos ; pois, 60 kilos ; tomates, 20 kilos ; asperges, 40 boîtes ; verdures, 200 ; beurre, 20 kilos.

Mariage. — Fena Joseph, 21 ans, menuisier, et Meunier Jeannette, 19 ans, soigneuse.

L'ANNONCE

LES RENTES DES TRAVAILLEURS. — Ch. Delfrennes-Duploy, une frangeuse, Marie Bondeu, 17 ans, demeurant rue Royale, s'est coupée à l'aide de la main gauche avec ses ciseaux à franger, 10 jours d'incapacité de travail.

LE NORD LILLE

LIRE PLUS HAUT : Fin de grève, à Lille. Un scandale militaire, à Lille.

La mort du brigadier Sohier

Hier matin, à neuf heures, ont eu lieu, au milieu d'une grande affluence, les obsèques du brigadier Sohier.

Le cortège était composé en grande partie de gendarmes, d'agents de police en tenue, d'une délégation des employés d'octroi de Lille et de délégations de la police de Roubaix et de Tournai.

Les notables présents, on remarquait : MM. Aubanel, secrétaire-général de la Préfecture ; Tainturier, procureur de la République ; Davaine, juge d'instruction ; et Hubrou de Kérisel, substitut ; Vivier des Vallons, commissaire central ; Goudin, adjoint au maire ; Chanois-Péque, et Brouillon, conseillers municipaux, etc.

L'inhumation du malheureux brigadier Sohier, a eu lieu au cimetière de l'Est.

A L'INSTRUCTION

On sait que M. Davaine, juge d'instruction est chargé de l'affaire relative à la mort du brigadier Sohier, survenue au cours des manifestations électorales, samedi dernier.

Les conclusions des experts, également les conclusions des médecins légistes, ayant été fait l'auopsie du malheureux brigadier de police.

M. Davaine poursuivait son enquête, a interrogé, hier après-midi, le sieur Dupuis, supérieur des Réclamatoires, et M. Boissard, professeur de droit à la Faculté catholique.

Bien entendu, ces deux témoins qui se trouvaient au premier rang de la manifestation électorale, déclarent n'avoir rien vu.

Le magistrat interrogera sous peu de nouveaux témoins.

Amoureux délaissés

Joseph Van Eyck, 34 ans, jardinier, d'origine belge, vivait depuis plusieurs mois, rue de la Halle, avec une jeune femme, Marie X..., qui travaillait rue des Chats-Bossus.

Il y a deux ou trois jours, la jeune femme, Gust-More, s'est blessée à l'épaule gauche en portant un rail ; 12 jours d'incapacité de travail.

Un peignage Achille et Pierre Polet, un homme de peine Jules Tardieu, 16 ans, demeurant à Roubaix, rue Bernard, cour Boyaval, 8, s'est contusionné le gros orteil gauche ; 8 jours d'incapacité de travail.

Conclusions : le pauvre Van Eyck sera déferé au parquet sous l'inculpation de rébellion à agents.

Tentative de suicide

Hier, vers une heure de l'après-midi, Julia Delmoite, femme Cateau, 18 ans, ménagère, 43, rue des Robiades, a tenté de se suicider en se pendant au pied de son lit.

Le porteur a aperçu le beau-père de la désespérée, M. Alphonse Personne, survint sur ces entrefaites, coupa la corde et sauva la jeune femme.

Interrogé sur les motifs de sa tentative de suicide, Julia Cateau a déclaré que son mari ne lui donnant pas de quoi vivre, elle avait résolu d'en finir avec la vie. Elle a d'ailleurs promis de ne plus recommencer.

Relations désagréables

Mme Gévaert, demeurant 130, rue du Bulson, connaissait depuis un certain temps déjà la nommée Sidonie Duhamel, femme Delobry, 44 ans, journalière, 26, rue de la Haute-Rivière.

Dernièrement, profitant d'une courte absence de Mme Gévaert, Sidonie Duhamel s'empara d'un porte-monnaie contenant 13 francs et se garda bien de le rendre.

Le porteur a aperçu le beau-père de la désespérée, M. Alphonse Personne, survint sur ces entrefaites, coupa la corde et sauva la jeune femme.

Colliers de voitures

Le cocher de place, Charles Desmarécaux, a accroché hier après-midi, vers trois heures et demie, un collier de voiture à un marchand de marchandises, traînée par M. Jules Boesbert, garçon de magasin, demeurant à Lambertain.

diarrhée infantile, 15<sup>e</sup> la rougeole, 7<sup>e</sup> l'opoponax cérébrale, 4<sup>e</sup> la hémorragie pulmonaire, 3<sup>e</sup> les maladies organiques du cœur, 3<sup>e</sup> méningite tuberculeuse, 1<sup>e</sup> variéole, 1<sup>e</sup> il y a eu 2 suicides. Autres causes de décès, 42.

Il a été déclaré à l'Office sanitaire : 10 cas de rougeole, 3 de scarlatine, 2 de typhus, 2 de variéole, 1 de dysentérie, 1 de coqueluche, et 1 d'érysipèle.

ASSOCIATION SYMPHONIQUE DES CONCERTS D'ÉTÉ. — Jeudi, 18 juin, au Palais-Barreau, concert de l'abonnement avec le concours de M. Simard, baryton, lauréat du Conservatoire de Paris.

Marche aux flambeaux (Meyerbeer, E. Colin). — L'Étoile du Nord, ouverture (Meyerbeer). — Espagnole, valse espagnole (G. Rossini). — Grand air d'Hérodiade, par M. Simard (Moussine). — Fantaisie sur le Pré aux Clercs (E. Carlin). — Grand air du Roi de Lahore, par M. Simard (Moussine). — Douce caresse (Gillet). — Air de Polyval, par M. Simard (Gounod). — En poste, galop (Goldmark). — Danse, par M. Simard.

9<sup>e</sup> concert de l'abonnement avec le concours de M. Bas, hautbois-solo de l'Opéra.

Théâtres, Fêtes et Concerts

A LIÈGE

Nous avons déjà parlé de la manifestation de sympathie organisée par les artistes belges en l'honneur de notre compatriote, M. Drouot, directeur de l'Opéra de Liège, à l'occasion de sa présence aux fêtes musicales de Liège.

Cette manifestation, sous la direction du célèbre violoniste Ovide Musin, a eu lieu dimanche dernier 14 juin. Nos confrères liégeois en présence d'un nombreux public, ont joué au grand clair du « Journal de Liège », qui sera lu avec plaisir.

Grand nombre d'artistes liégeois, illustrateurs, peintres, musiciens, s'étaient donné rendez-vous hier, à midi, en la salle des vitraux de l'Hotel de la Ville, où avaient eu lieu les manifestations en l'honneur de M. Drouot de Liège.

Celui-ci, invité officiellement aux fêtes de la Légia et de ses disciples, résida depuis quelques jours en notre ville, et ses nombreux amis, les artistes de Liège, ont saisi l'occasion de son passage chez nous pour organiser une manifestation de reconnaissance.

M. Drouot peut être considéré comme un de ceux qui, en France, ont le plus droit à la reconnaissance de nos compatriotes de Liège, car il a fait l'œuvre de son pays plus qu'aucun de ses contemporains dont on profite nos nombreux compatriotes de Liège.

C'est à ce double titre que les artistes liégeois se sont réunis hier pour le fêter, et cette réunion fut empreinte d'une cordialité, d'une sincérité tout à fait remarquables et qui ont permis de se faire une juste idée de son caractère et de son caractère.

On y remarqua des dessins, aquarelles, prose, vers, et pages musicales de nos principaux artistes liégeois.

Le président des anciens officiers et sous-officiers belges a ensuite rendu hommage à M. Drouot, à qui il a donné l'accolade, puis M. Koppelman, au nom de la Légia et de ses disciples, a prononcé à son tour l'apologie du vaillant professeur de l'art belge en France.

M. Drouot prononça quelques paroles qui, pour ne pas dégrader l'habitude, sont pleines d'émotion et pour ceux de la ville de Liège, M. Drouot de Liège, très ému, remercia tout le monde de la haute manifestation qui lui a été réservée. Il termina par une phrase qui sera restée dans son cœur dans tous les cœurs : Vivent les Belges belges, les artistes liégeois ! Vive la Légia amie des arts !

Chaque assistant conserva de cette manifestation un long et reconfortant souvenir.

NOUVEAU THEATRE-KURSAAL (Direction A. Bourdet)

Mercredi 17 juin. — (Tournée Bergerois). — FAMILLE SANS NOM, pièce en 5 actes et 10 tableaux, à grand spectacle, tirée du roman de Jules Verne, par M. T. Bergerat.

Bureau à 7 h. 3/4. — Bureau à 8 h. 1/4

ARRONDISSEMENT DE DOUAI

DOUAI

ACCIDENT A L'ARSENAL. — Un soldat de la compagnie d'ouvriers, le nommé Labarrienne, originaire des Ardennes, était occupé, avec d'autres ouvriers, à charger des débris dans un tonneau non muni d'avant-train, à l'Arsenal. Lorsque la voiture fut remplie, des hommes placés à la tête de la charge, se mirent à pousser l'engin, et le tonneau se mit à rouler. Le nommé Labarrienne resta derrière le véhicule. Mais à un certain moment, les conducteurs lâchèrent à l'aveugle, en sorte que le tonneau rebondit brusquement et tomba sur le soldat à la tête.

Le malheureux eut le nez fracturé et une hémorragie abondante en résultat. Transporté à l'Hôtel-Militaire, il est sous le traitement du docteur Fanechon, médecin en chef de l'établissement.

EXPLOSION AUX FORGES DE DOUAI. — Mardi matin, vers huit heures, une violente explosion se faisait entendre aux Forges de Douai. Une conduite de vapeur vint à éclater dans l'atelier où se trouvent les forges. Le débris du tuyau passèrent comme de la mitraille au milieu des ouvriers qui déjeunait et blessèrent l'un d'eux, nommé J.-Bie Marlin, âgé de 20 ans, demeurant rue d'Albergoit. Le blessé fut aussitôt transporté à la pharmacie de l'usine, où on le soigna, puis conduit en voiture chez le docteur Baudé. Il porte une plaie assez profonde au genou droit. L'incapacité de travail sera d'une vingtaine de jours.

UN GAMIN A L'EAU. — Mardi matin, vers huit heures et demie, le jeune Georges Bonie, âgé de neuf ans, écolier, demeurant avec ses parents rue de Valenciennes, 19, se baignait dans le canal de la gare, lorsqu'il fut entraîné par le courant et se noya. Le corps fut retrouvé par un passant et ramené à la maison paternelle. Le corps fut aussitôt transporté à l'Hotel-Dieu, où le docteur Bolo procéda à l'autopsie. Le corps fut ramené à la maison paternelle.

RENVERSE PAR UN CYCLISTE. — Mlle Germaine Labre, âgée de 14 ans, fille du garde-barrière, a été renversée, samedi dernier, sur la route de Lille, au lieu dit « L'Obau », par un cycliste. Elle a été relevée évanouie, portant des blessures aux cuisses et aux poignets. Son état est assez grave. Le docteur Bolo a été appelé. L'accident est connu. Le garde-barrière a ouvert une enquête.

ARRONDISSEMENT DE VALENCIENNES

HABNON

Drame d'amour

Il y a trois semaines environ, une jeune fille d'Habnon, Mlle Marie Lecouivre, 20 ans, abandonna la maison paternelle, après un refus formel de ses parents de lui laisser épouser celui qu'elle aimait.

DEMAIN

GRAVE ACCIDENT AUX FORGES. — Lundi, vers onze heures du matin, le nommé Sciller Dagnan, âgé de 17 ans, tireur de corde, demeurant rue de la Pyramide, à Denain, était occupé à replacer une corde sur une poulie du cylindre d'un tour à bois. Il fut entraîné par la corde, et se cassa les côtes et le bras droit. Il fut aussitôt transporté à l'infirmerie des Forges, le docteur de service, M. Delafaye, jugea nécessaire l'amputation de la main à laquelle il procéda sur-le-champ.

TENTATIVE DE VOL. — Hier, vers onze heures et demie du soir, M. Fontaine Rémy, lauréat de l'École Nationale, était réveillé par les aboiements de son chien ; il se leva et se dirigea vers un coin où il y a un peu de volailles.

Il trouva un individu qui escamotait le mur de clôture pour se sauver. Fontaine avec l'aide d'un voisin l'arrêta et l'emmena à la caserne de gendarmerie. Il déclara se nommer Charles Waltes, 29 ans, né à Somain, et chaque question qu'on lui posa il fit le fou. Il a été conduit après-midi à la maison d'arrêt de Valenciennes pour être mis à la disposition de M. le procureur de la République.

ESCAUDAIN

GRAVE ACCIDENT. — Le nommé Renard François, mineur, travaillant à la fosse de Rouix, fut tué au moment de finir sa journée de travail. Il fut piétiné par un train à bras et une jambe d'une façon épouvantable.

PAS-DE-CALAIS

FARBUS

VOL. — La nuit dernière, des objets de peu d'importance ont été dérobés dans la halle de la gare de Farbus.

Les voleurs, après avoir pris plusieurs cadenas et quelques vitres ont pris un bidon et des paquets de théorine dans une caisse qu'ils ont défoncée. On croit que la série des vols à la gare va recommencer.

HENIN-LIETARD